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У нас в России три аграрных территории: Кубань, Оренбургская область 
и Алтай, это страховые регионы по обеспечению продовольственной бе-
зопасности. Надо создать здесь особые аграрные зоны, которые могли бы 
гарантировать стране продовольствие.

Моя родная Новосибирская область, Алтайский край, Иркутская, Ом-
ская и Курганская области. Эти регионы — пуповина, которая связывает 
наш Дальний Восток и западные территории страны. С подключением на-
учного и сельскохозяйственного потенциалов Сибири появится поддержка 
и подпитка и Дальнего Востока, и Забайкалья. Нам надо разворачиваться 
к Тихо океанскому региону.

Вы думаете, Алтай не накормил бы мясом всю территорию от Урала 
до Дальнего Востока, если бы было выгодно? Австралия не будет постав-
лять баранину. Алтайский край не может ее заменить? И шерсть бы заку-
пали. Кто у нас отменил зиму? Как только человек почувствует, что ему 
выгодно жить и работать, он будет жить и работать. В любом месте, в том 
числе в Алтайском крае.

Из интервью газете «Свободный курс»
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ПОЧЕМУ НУЖНО ГОЛОСОВАТЬ 
ЗА НИКОЛАЯ ХАРИТОНОВА?

ПРОГРАММА ПОБЕДЫ: 
ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ ХАРИТОНОВ? С. 8С. 4

В 1990-м Харитонов настаивал на финансировании
агропромышленного комплекса на уровне не ниже 15% 
бюджета. С его подачи эта цифра вошла в программу 
возрождения российской деревни...

Истинно патриотические силы способны повести 
Россию к великому будущему, которое достойно 
смелого, трудолюбивого и талантливого народа. 
Мы готовы строить социалистическую Родину...

””

ГОЛОС ТРУДА

Николай Михайлович Харитонов родился 30 октября 1948 года в селе Резино 
Усть-Тарского района Новосибирской области. В 1972 году окончил Новосибир-
ский сельскохозяйственный институт, в 1996 году – Академию народного хозяй-
ства при Правительстве России. Кандидат экономических наук, доцент.

Работал агрономом, управляющим отделением и директором совхоза. Неодно-
кратно избирался депутатом сельского, районного и областного Советов народ-
ных депутатов Новосибирской области.

Николай Харитонов участвовал в создании Аграрной партии России 
в 1993 году, был активным сторонником союза АПР и КПРФ. В 2007 году вышел 
из Аграрной партии по причине ее сотрудничества с «Единой Россией», вступив 
затем в КПРФ. С 2008 года – член Президиума ЦК КПРФ.

Депутат Государственной Думы восьми созывов. Возглавляет Комитет по раз-
витию Дальнего Востока и Арктики. Николай Михайлович не понаслышке знает 
о проблемах Сибири, с большой любовью относится и к Алтайскому краю. Регу-
лярно посещает Алтай, входит в состав оргкомитета фестиваля «Земляки», по-
священного памяти его близкого друга – народного губернатора Михаила Сер-
геевича Евдокимова. 

Герой Труда Российской Федерации, за многолетнюю добросовестную работу 
награжден орденами Дружбы и Александра Невского, медалью «За трудовую доб-
лесть», заслуженный работник физической культуры РСФСР, заслуженный работ-
ник сельского хозяйства России.

И ХВАТИТ!
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сились предложения, ставящие под 
контроль политику ЦБ, но все они 
отвергались.

Отклонены как новый Лесной ко-
декс, призванный защитить от унич-
тожения лесные богатства страны, 
так и законопроект об ужесточении 
административной ответственности 
за незаконную рубку леса. Не согла-
силось парламентское большинство 
и с тем, чтобы результаты клини-
ческих испытаний лекарственных 
средств обязательно публиковались 
в Интернете, с совершенствованием 
системы обязательного медицин-
ского страхования, которая должна 
включать также «инвестиционную 
составляющую».

В очередной раз отклонен законо-
проект о «детях войны», о регули-
ровании цен на продовольственные 
товары первой необходимости, о воз-
можности выкупа жилья из социаль-
ного фонда нуждающимися, о рас-
ширении оснований для социального 
налогового вычета.  

Это далеко не полный обзор со-
циально значимых законопроек-
тов КПРФ, которые за прошедший 
год отклонены усилиями «Единой 
России». Их подавляющее боль-
шинство – это обобщение пред-
ложений наших избирателей. 
Но коммунисты руки не опускают 
и будут продолжать бороться за их 
принятие, за интересы граждан 
и достойную жизнь.

Целый ряд законопроектов по за-
щите материнства и детства также 
не устроил единороссов. Отклонен 
законопроект, устанавливающий пра-
вовое положение многодетных семей, 
законопроект, наделяющий компенса-
циями те семьи, чьи дети не получи-
ли место в дошкольном образователь-
ном учреждении. 

Отклонив предложение о вос-
становлении прежнего пенсионно-
го возраста еще в 2021 году, парла-
ментское большинство продолжило 
блокировать все частные изменения 
в социальное законодательство, ко-
торые вносили депутаты КПРФ. От-
клонен законопроект, расширявший 
возможности назначения досрочной 
пенсии для ряда категорий граж-
дан, законопроект о возобновлении 
индексации пенсий работающим 
пенсионерам, о досрочном выходе 
на пенсию педагогических и меди-
цинских работников. 

Не понятно, исходя из каких со-
ображений отклонили законопроект 
КПРФ о повышении доступности 
медпомощи для жителей малочис-
ленных и отдаленных населенных 
пунктов, о первоочередном предо-
ставлении жилья по социальному 
найму многодетным семьям. 

Неприкосновенны для партии 
власти и полномочия Центрально-
го Банка, безответственная полити-
ка которого уже привела к потере 
многомиллиардных резервов. Не-
однократно фракцией КПРФ вно-

Напомним, жителей Павловска 
вынудили протестовать планы влас-
тей по строительству мусорного заво-
да-полигона под Барнаулом, причем 
вблизи населенных пунктов. С этой 
проблемой жители Павловского рай-
она уже давно обращались в прием-
ную Марии Прусаковой. 

Люди возмущены, что рядом 
с ними может появиться вредное 
производство. На аналогичных ком-
плексах, построенных в других ре-
гионах страны, перерабатывается 
лишь небольшая часть поступающих 
отходов, а остальные складируются 
тут же на полигоне. Это при том, что 
мощность будущего полигона рас-
считана почти на половину всего му-
сора в крае.

На акцию протеста в ноябре в Пав-
ловске вышли около 1000 человек. 
Поддержать жителей района приеха-
ли депутаты Алтайского краевого За-
конодательного Собрания, Барнауль-
ской городской Думы, Павловского 
районного Собрания, активисты дви-
жения «За зеленый Барнаул». 

Митинг завершился единогласным 
принятием резолюции, ответ на ко-
торую в январе пришел из краевого 
правительства. Хотя чиновники успо-
каивают возмущенных людей – окон-
чательного решения о строительстве 
завода-полигона пока не принято, 
поиск альтернативных вариантов раз-
мещения полигона в правительстве 
не ведется. 

Ответ на резолюцию митинга 
комментирует Иван Орлов, депутат 
Павловского районного Совета:

– Очевидно, власть пытается 
успокоить общественное мнение 
и сделать все возможное, чтобы эко-
логический протест не разрастался. 
От планов строительства завода-
полигона в Павловске правительство 
также не отказывается. Значит, 
будем держать руку на пульсе, будем 
продолжать нашу экологическую 
кампанию!

За нашими предложениями – ин-
тересы миллионов обычных граждан 
страны. Однако законопроекты КПРФ 
иногда годами пылятся в Государ-
ственной Думе, прежде чем дойдут 
хотя бы до первого чтения. Но и здесь 
большинство «Единой России» бло-
кирует их принятие, зачастую просто 
уклоняясь от голосования. 

Только за прошлый год парламент-
ское большинство отклонило 85 за-
конопроектов КПРФ. Так, напри-
мер, не прошел комплекс инициатив 
в сфере образования, призванных 
повысить его качество, защитить пе-
дагогов и учеников. Это, например, 
обеспечение бесплатным горячим 
питанием всех учащихся и начально-
го, и основного общего образования. 
Или три законопроекта, предусма-
тривающих добровольность единого 
государственного экзамена и дистан-
ционного обучения, а также об огра-
ничении применения дистанционных 
технологий и электронного обучения. 

КПРФ также предлагала принять 
закон, повышающий статус педаго-
гических работников. Он должен был 
существенного улучшить условия ра-
боты учителей. Не прошло и предло-
жение о закреплении минимального 
размера базовой ставки педагогиче-
ских работников общего образования.  
Вот уже в январе этого года парла-
ментское большинство отклонило за-
конопроект о поэтапном повышении 
государственных стипендий до раз-
мера прожиточного минимума.

Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой
t.me/mariyaprusakova

Уже много лет КПРФ 
предлагает стране свою 

антикризисную программу. 
И коммунисты  

последовательны в проведении 
ее в жизнь. На базе программы 

разработаны десятки социально 
значимых законопроектов, 

каждый созыв наша фракция 
в Государственной Думе 
настойчиво добивается 

их принятия

В региональном правительстве ответили на массовый протестный 
митинг в Павловске, организованный депутатом Госдумы Марией 

Прусаковой в конце ноября 2023 года

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского 

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

Иван ОРЛОВ,
депутат Павловского

районного Собрания депутатов

ЗА ИНТЕРЕСЫ ГРАЖДАН И ДОСТОЙНУЮ ЖИЗНЬ

БУДЕМ ДЕРЖАТЬ РУКУ
НА ПУЛЬСЕ!

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ

«ВКонтакте»
vk.com/kprf22
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на-Оби не могут без проблем прой-
ти практически ни один отопитель-
ный сезон.  

В прошлом году региональный 
министр строительства и ЖКХ Иван 
Гилев озвучил страшные цифры. 
За пять лет из 14 тысяч километров 
водопроводных сетей заменили все-
го 200 километров. Такими темпа-
ми полная замена сетей произойдет 
за 350 лет! 

Коллапс в системе ЖКХ усилива-
ется еще и колоссальными неплате-
жами. В конце прошлого года долги 
россиян за ЖКУ превысили 900 мил-
лиардов – это рекорд за всю историю 
статистики. Собираемость комму-
нальных платежей за три года упала 
с 90–95% до 70–80%. А субсидии, 
призванные помочь россиянам рас-
платиться с долгами, на деле не ра-
ботают. В помощи должникам отка-
зывают, потому что они должники. 
И этот порочный круг невозможно 
разорвать годами.

Примечательно, что в Алтайском 
крае жители должны за коммуналку 
около 5,41 миллиарда рублей, причем 
за год долг вырос на 10,8% – почти 
на ту же величину выросли и тари-
фы ЖКХ.

Сегодня уже для всех должно 
быть очевидно, что система ЖКХ 
нуждается в кардинальных пере-
менах. Коммунисты убеждены, что 
ответственность за надежное и ка-
чественное функционирование ком-
мунального хозяйства должна быть 
на государстве!

новятся все масштабнее. Уже очевид-
но, что частные компании настро-
ены только на извлечение прибыли 
и занимаются лишь латанием дыр. 
МУПы на селе также не способны 
потянуть содержание всей комму-
нальной инфраструктуры.

При рассмотрении краевого бюд-
жета на 2024 год мы предлагали по-
правки, направленные на то, чтобы 
создать краевое государственное 
предприятие в сфере водоснабжения 
и водоотведения, которое занялось 
бы проблемой воды преимуществен-
но на селе. Но правительство игно-
рирует пока эту идею. Что должно 
произойти, чтобы нас услышали? 
В январе Бийск несколько дней си-
дел без воды из-за порыва на водо-
проводе, в Рубцовске в начале фев-
раля без отопления остался центр 
города, ни Славгород, ни Камень-

Прокурорская проверка показала, 
что в тарифах учтены около 300 мил-
лионов рублей инвестиций ресурсо-
снабжающих организаций, которые 
на деле не выполняют мероприятий, 
оплачиваемых за счет этих инвести-
ций. Да, объем выявленных наруше-
ний в сравнении с миллиардными 
платежами за коммунальные услу-
ги мал. А впереди нас ожидает еще 
один беспрецедентный рост тарифов 
на 14%. Сегодня коммунисты запу-
скают новый этап борьбы за ЖКХ – 
мы требуем национализации жизнен-
но важной отрасли. 

Мы видим, что на содержание 
коммунального хозяйства тратятся 
огромные средства. Но отражается 
ли это на аварийности, на качестве 
услуг ЖКХ? Инфраструктура как 
была изношенной, так и остается. 
Наоборот, коммунальные аварии ста-

Волна коммунальных аварий, прокатившаяся 
по России в начале этого года, обнажила серьезней-
шие проблемы в жилищно-коммунальной отрасли 
страны. Эти проблемы назревали в течение долгого 
времени, а в текущем году достигли масштабов наци-
онального бедствия. Минстрой России сообщает, что 
только за первую неделю 2024 года зафиксировано 
более 1000 происшествий на объектах ЖКХ. Неудиви-
тельно, ведь с 1990-х годов аварийность в сфере ком-
мунального хозяйства выросла более чем в шесть раз. 
Уровень катастрофы подтверждают и официальные 
цифры: 60% труб в стране изношены, в некоторых ре-
гионах этот показатель достигает 80–90%. Несмотря 
на плачевное состояние отрасли, государство неуклон-
но продолжает сокращать ее поддержку: в следующем 
году коммунальные расходы будут урезаны еще на 43%. 
Зато тарифы на коммуналку не перестают удивлять 
своим безудержным ростом. Год назад услуги ЖКХ су-
щественно подорожали, но и эти меры не способство-
вали предотвращению коммунального коллапса.

Причиной критического состояния отрасли комму-
нального хозяйства стало ее функционирование в усло-

виях рынка. Частники, получившие в свои руки готовую 
систему, построили на этой базе доходный бизнес. «Эф-
фективные» собственники, заинтересованные прежде 
всего в максимальной прибыли, ожидаемо сокращали 
затраты, вкладываемые в сферу ЖКХ. Отрасль многие 
годы страдала от недофинансирования и пришла в упа-
док. Продолжение бесконтрольного извлечения прибы-
ли из коммунального хозяйства чревато катастрофиче-
скими последствиями для всего населения страны. 

Остановить губительные процессы в ЖКХ можно 
при условии возвращения отрасли в руки государства. 
Необходимо прекратить практику передачи объектов 
коммунального хозяйства в частные руки. Отрасль жи-
лищно-коммунального хозяйства требует полноцен-
ного бюджетного финансирования, обеспечивающего 
полное устранение износа коммунальных систем. Та-
рифная политика государства должна осуществляться 
в интересах граждан, а не коммерческих организаций.  
Обеспечение качественными и доступными комму-
нальными услугами – обязанность государства, част-
ный бизнес не способен решать эти вопросы.

Сбор подписей за инициативу КПРФ проходит:
● г. БАРНАУЛ – по адресу: ул. Деповская, 22 

(Алтайский крайком КПРФ),
● г. БИЙСК – ул. Ильи Мухачёва, 133/2,
● г. РУБЦОВСК – Бульвар Победы, 8,  каб. 17. 

В прошлом году Алтайское 
краевое отделение КПРФ 
проводило кампанию против 
необоснованного роста тарифов 
ЖКХ. По итогам резонансных 
митингов, депутатских запросов 
и прокурорских проверок 
жителям региона удалось 
вернуть около 8 000 000 рублей 
после перерасчета тарифов

Антон АРЦИБАШЕВ,
депутат АКЗС, заместитель

руководителя фракции КПРФ

ЗА НАЦИОНАЛИЗАЦИЮ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ЖКХ ─
ОБЯЗАННОСТЬ ГОСУДАРСТВА!

...коммунальные аварии  
становятся все масштабнее. 

Уже очевидно, что частные 
компании настроены  

только на извлечение  
прибыли и занимаются 

лишь латанием дыр

”

Алтайский крайком КПРФ объявляет 
сбор подписей за возвращение  
жилищно-коммунального хозяйства  
в руки государства

Официальный
телеграм-канал

А.И. Арцибашева
t.me/zloydeputat

Группа Алтайского 
краевого комитета КПРФ
в «Одноклассниках»
ok.ru/kprf22
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ПРОГРАММА ПОБЕДЫ

ПОИГРАЛИ В КАПИТАЛИЗМ

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ ХАРИТОНОВ?
Вместе с союзниками и сторонниками мы предлагаем план 

мирного и демократичного возвращения власти и собственности 
народу. Истинно патриотические силы способны повести Россию 
к великому будущему, которое достойно смелого, трудолюбивого 

и талантливого народа. Мы готовы строить социалистическую 
Родину – сильную и справедливую страну счастливых людей.

У нас есть Программа Победы. С опорой на каждого гражданина 
России мы сумеем возродить и преобразить страну.  

Прежде всего решим ряд первоочередных задач:

ДОБЬЁМСЯ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
НЕЗАВИСИМОСТИ РОССИИ.  
ВЕРНЁМ СОБСТВЕННОСТЬ НАРОДУ

ИЗМЕНИМ ПОЛИТИЧЕСКУЮ СИСТЕМУ. 
ВЕРНЕМ ВЛАСТЬ НАРОДУ

ОБЕСПЕЧИМ ПРАВА  
И СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ

СДЕЛАЕМ РОССИЮ СИЛЬНОЙ
И БЕЗОПАСНОЙ СТРАНОЙ

● Вернем в госсобственность стратегические отрасли 
экономики и системообразующие банки.

● Запретим приватизацию государственных и муници-
пальных предприятий. Основой экономики станет 
мощный государственный сектор. 

● Национализируем иностранные активы.
● Сократим долю иностранных розничных  

торговых сетей. 
● Прекратим членство в ВТО, МВФ и в других  

международных организациях, подрывающих  
экономический суверенитет России.

● Создадим Правительство народного доверия  
в союзе со всеми левопатриотическими силами. 

● Сократим чиновничий аппарат.  
Установим выборность судей, членов Совета 
Федерации и глав местного самоуправления. 

● Примем закон об отзыве губернаторов  
и депутатов всех уровней в случае их бездействия.

● Искореним коррупцию, преступность  
и превышение властных полномочий.  
Установим суровое наказание для тех,  
кто ворует голоса и фальсифицирует итоги выборов.

● Отменим пенсионную реформу. Понизим пенсионный возраст  
до 55 лет для женщин и 60 лет для мужчин.

● Повысим пенсии всем категориям пенсионеров. Предусмотрим 
регулярную индексацию пенсий всем пенсионерам  
независимо от их трудоустройства.

● Прекратим «оптимизацию» социальной сферы,  
увеличим размер минимальной оплаты труда  
и прожиточного минимума до 35 тысяч рублей в месяц.

● Гарантируем гражданам трудоустройство по специальности, 
восьмичасовой рабочий день и полноценный отпуск.

● Особое внимание уделим детям и матерям. Поддержим 
молодые и многодетные семьи. Установим единый статус 
многодетных семей на всей территории страны.  
Введём беспроцентную рассрочку на покупку  
первой квартиры для семьи сроком на 20 лет.

● Безотлагательно примем Федеральный закон «О детях войны»,  
устанавливающий меры государственной поддержки пожилым людям.

● Восстановим в полном объеме предприятия  
оборонно-промышленного комплекса.

● Возродим систему военного образования  
и военной науки.

● Сохраним и усилим курс на укрепление национальной 
безопасности и повышение боеготовности  
Вооруженных сил. 

● Сформируем полноценное Союзное государство  
России и Белоруссии.

СДЕЛАЕМ ОБРАЗОВАНИЕ  
И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ДОСТУПНЫМ  
И КАЧЕСТВЕННЫМ

● Реализуем масштабную госпрограмму «Образование – 
для всех» и гарантируем качественное, бесплатное  
образование.

● Отменим Болонскую систему и ЕГЭ.
● В три раза увеличим расходы на научно-исследо- 

вательские и опытно-конструкторские работы.
● Вернем бесплатное здравоохранение.  

Откроем новые больницы, амбулатории и ФАПы.  
Обеспечим медицинской помощью жителей  
всех населённых пунктов страны. 

● Возродим отечественную фармацевтику  
и медицинскую промышленность.

СОЗДАДИМ МОЩНУЮ  
И СОВРЕМЕННУЮ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

● Восстановим отечественное станкостроение,  
машиностроение, судостроение, авиапром,  
предприятия лёгкой и фармацевтической  
промышленности.

● Удвоим инвестиции в развитие производств  
на основе новейших технологий, робототехники  
и электроники.

● Обновим инфраструктуру всех видов транспорта – 
железнодорожного и воздушного, морского и речного. 

● Восстановим Единую государственную  
энергетическую систему.

● Обеспечим бюджетное финансирование реального 
сектора экономики на уровне не менее 10% ВВП.

Официальный
телеграм-канал
Н.М. Харитонова
t.me/haritonovkprf

Публикация оплачена из средств избирательного фонда кандидата на должность Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича
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– И ХВАТИТ!

УСТАНОВИМ СПРАВЕДЛИВЫЕ  
НАЛОГИ. ПРЕВРАТИМ ФИНАНСЫ  
В ИНСТРУМЕНТ РАЗВИТИЯ

ОБУЗДАЕМ ТАРИФЫ И ЦЕНЫ

ВОЗРОДИМ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО – 
СПАСЕМ РОССИЮ

ВЕРНЕМ ВЕЛИКОМУ НАРОДУ  
ВЕЛИКУЮ КУЛЬТУРУ

● Введем прогрессивный налог на доходы физических лиц  
и освободим от его уплаты малообеспеченных граждан.

● Ликвидируем НДС и НДПИ, удешевим  
российскую продукцию.

● Отменим акцизы на бензин, дизельное топливо,  
моторные масла, производимые на территории РФ.  
Отменим систему «Платон». 

● Остановим отток капитала, создадим благоприятные  
условия для инвестиций в развитие народного  
хозяйства нашей страны.

● Поддержим регионы. Заменим коммерческие  
кредиты для них дотациями и субвенциями  
из федерального бюджета.

● Обеспечим льготное кредитование предприятий  
малого и среднего бизнеса, производящих продукты  
питания и лекарства.

● Введем мораторий на повышение существующих 
тарифов на услуги ЖКХ. Создадим государственные  
управляющие компании. 

● Расходы семьи на услуги ЖКХ не будут  
превышать 10% ее совокупного дохода. 

● Отменим поборы на капитальный ремонт.
● Введем регулирование тарифов на электроэнергию, 

топливо, транспортные перевозки.

● Развернем государство лицом к селу, остановим его 
вымирание, возродим крупное сельхозпроизводство 
и коллективные хозяйства.

● Вернем все сельскохозяйственные земли в севооборот.
● Создадим народные предприятия. Восстановим  

потребкооперацию.
● Упраздним спекулятивно-посреднические звенья 

между сельхозпроизводителями и сбытовыми  
организациями.

● Обеспечим страну качественным, экологически  
чистым и доступным продовольствием.

● Реализуем комплексные программы развития  
сельскохозяйственных территорий.  
Восстановим производственную  
и социальную инфраструктуру на селе.

● Создадим систему государственной поддержки  
русского языка и духовной культуры народов России. 

● Выдвинем в центр культурной политики государства 
принципы гуманизма, правды и справедливости.

● Обеспечим общее культурное пространство  
и духовное единение народов России. 

● Защитим граждан от пропаганды насилия и пошлости.
● Не позволим выжигать души ядом антисоветизма  

и национализма, русофобии и безнравственности.

Публикация оплачена из средств избирательного фонда кандидата на должность Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича
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Еще в конце октября прошлого года 
в Леньках поднялась волна народного 
возмущения против планов властей по 
закрытию школы № 2. Дело в том, что 
в этой школе когда-то учился Герой 
России Григорий Ширяев, именем 
которого названа школа. Пожертвовав 
собой, Ширяев обеспечил отход и спа-
сение разведгруппы во время Второй 
чеченской кампании.  Однако в род-
ном селе героя память о нем увекове-
чена только в табличке на школе, кото-
рую решили закрыть. 

Но и сама школа важна для жителей 
отдаленной части села – ближайшая 
школа в трех километрах от села. При-
чем еще летом власти заверяли, что 
школу не закроют, и готовили здание 
к новому учебному году.  

КПРФ давно предлагает системное 
решение проблемы. Внутригород-
ские перевозки должны быть в руках 
у города, подвижной состав, тарифы, 
маршруты должны стать единой си-
стемой транспортного сообщения. 
Обслуживание подвижного состава – 
по единым стандартам, а сам транс-
порт – унифицирован. Такие принци-
пы работы общественного транспорта 
давно внедряются в мегаполисах. 
Кроме того, необходима эффектив-
ная система общественного контроля 
за качеством обслуживания – меха-

По инициативе местных жителей 
коммунисты объявили о подготов-
ке к митингу, уведомление о котором 
направил в администрацию Павел 
Петряшев, первый секретарь Благо-
вещенского райкома КПРФ. Помимо 
проблем с образованием на обсужде-
ние решили вынести и проблемы с 
местной больницей, где катастрофиче-
ски не хватает мест в стационаре. 

Информация о митинге в Леньках 
широко разошлась по краевым СМИ, 
ожидалась достаточно высокая явка. 
И меньше чем за день до начала ми-
тинга администрация отказала в его 
проведении. 

Вероятно, во властных кабинетах 
испугались предстоящей акции и кину-
лись искать повод для запрета. Претен-
зии возникли к листовкам с приглаше-
нием граждан на митинг. Чиновникам 
не понравилось, что предстоящая ак-
ция в Интернете была названа «митин-
гом в защиту села», якобы это меняет 
цель акции и недопустимо. По мнению 
чиновников обсуждение проблем об-
разования и медицины не то же самое, 
что и «защита села».

низм, который влиял бы на развитие 
городского общественного транспор-
та, на создание новых и корректиров-
ку старых маршрутов.

Сегодня власти вынуждены идти 
на некоторые меры, которые предла-
гают коммунисты. Так, реальностью 
стало создание муниципального ав-
тотранспортного предприятия, что 
КПРФ предлагала на муниципальных 
выборах в 2022 году. Однако на марш-
рутах до сих пор господствуют частни-
ки, а это – постоянный рост тарифов. 
С начала года с 30 до 35 рублей вырос-

Хотя митинг не состоялся, Леньки 
посетил Антон Арцибашев, заме-
ститель руководителя фракции КПРФ 
в АКЗС. Он провел встречу с изби-
рателями и подключился к решению 
проблем, которые волнуют сельчан.

Решение администрации об отказе 
в проведении митинга коммунистам 
удалось обжаловать в суде. За срыв 
мероприятия глава сельсовета полу-

ла плата за проезд на нерегулируемых 
маршрутах. Теперь предприятия-пере-
возчики планируют повысить плату 
на всем общественном транспорте.

27 января барнаульские коммунисты 
и комсомольцы провели пикет, на кото-
ром анонсировали кампанию против 
роста стоимости проезда. Протестую-
щие вышли с требованиями: повыше-
ние стоимости проезда должно быть 
обосновано, а общественный транс-
порт должен быть муниципальным. 

Вопросы работы общественно-
го транспорта для депутатов КПРФ 
на особом контроле. Так, депутаты 
Алтайского краевого Заксобрания Ан-
тон Арцибашев, Александр Волобуев 
вместе с депутатом Барнаульской гор-
думы Юрием Красильниковым обоб-
щили предложения избирателей по раз-
витию общественного транспорта 
и направили их в комитет по городско-
му хозяйству Барнаульской гордумы.

Вот основные из этих предложений:
На краткосрочную перспекти-

ву коммунисты предлагают разви-
вать и популяризировать транспорт-
ные карты, в первую очередь среди 
школьников, студентов, пенсионеров, 
бюджетных работников. Ввести пере-
садочные билеты, когда в течение ка-
кого-либо времени можно совершить 
пересадку с одного маршрута на дру-
гой без дополнительной оплаты про-
езда. Для начала на регулируемых 
маршрутах, затем на всех маршрутах 
городского транспорта. Предусмо-
треть интеграцию в систему переса-
дочных билетов и пригородные марш-
руты автобусов.

Разработать новый муниципальный 
автобусный кольцевой маршрут, кото-
рый связал бы центр города и актив-
но застраивающиеся районы. Также 
предлагается соединить пригородные 

чил штраф. А к ситуации в Леньках 
удалось привлечь внимание властей. 
Память о герое Григории Ширяеве 
будет увековечена на его родине! Кро-
ме того, количество мест в больнице 
увеличили, но только временно. 

Сегодня проблемы с медициной 
в селе остаются. Также открывать 
школу № 2 власти отказываются  

поселки Борзовая Заимка, Куета, Ки-
рова автомобильной дорогой, пригод-
ной для движения автобусов большой 
вместимости, и организовать новые 
транспортные маршруты.

В часы пик использовать трамвай-
ные составы, состоящие из несколь-
ких вагонов, на более загруженных 
трамвайных маршрутах, а в летний 
период предусмотреть «дачный» трам-
вайный маршрут.

На долгосрочную перспективу ком-
мунисты предлагают разработать план 
постепенного перехода на самостоя-
тельную оплату проезда с переводом 
кондукторов в разряд контролеров. 
Использовать имеющуюся железно-
дорожную инфраструктуру города для 
организации городских электричек. 
В частности, связать аэропорт и же-
лезнодорожный вокзал. 

Построить новые трамвайные ли-
нии: Кордон – Южный – Борзовая 
Заимка – Новосиликатный – Пивза-
вод, а также от улицы Анатолия по 
поселку Кирова вдоль шоссе Лен-
точный бор с выходом на третье 
Малаховское кольцо, от улицы Че-
люскинцев по проспекту Строите-
лей к площади Победы.

По мнению коммунистов, необхо-
димо наращивать мощь созданного 
муниципального автобусного пред-
приятия для повышения качества ока-
зываемых транспортных услуг, предо-
ставлять более выгодные социальные 
условия для работников (водителей), 
чтобы муниципальный перевозчик 
мог конкурировать с частными пере-
возчиками на рынке труда. 

Впоследствии муниципальное 
предприятие должно стать глав-
ным, доминирующим поставщи-
ком транспортных услуг в городе 
Барнауле  

Несостоявшийся митинг  
в Леньках Благовещенского 
района по проблемам  
образования  
и здравоохранения  
получил такой резонанс, 
что власти вынуждены 
были пойти на уступки

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ДОЛЖНО СТАТЬ ГЛАВНЫМ

НЕСОСТОЯВШИЙСЯ МИТИНГ 

Проблемы с общественным транспортом сегодня, пожалуй, 
испытывают большинство городов и районов в Алтайском крае.  

Остро этот вопрос стоит и в краевом центре.  
Переполненный транспорт, частые поломки и недостаток машин, 

постоянный рост стоимости проезда

Официальный сайт
Алтайского краевого
комитета КПРФ
altkprf.ru

Официальный
телеграм-канал
крайкома КПРФ

t.me/kprfaltay
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АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ
БАРНАУЛ
●	Общекраевой депутатский центр, 

пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Запись по телефону 8-933-310-47-74

●	Общественная приемная М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в, этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей пн-пт с 12:00 до 19:00 
 сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону 8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей 
каждая 2-я и 4-я суббота месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8, каб. 17.
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 8-913-362-15-75

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22
(гипермаркет «Палата»), каб. 29.
Прием избирателей сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  8-961-987-98-70

КАМЕНЬ-НА-ОБИ 
ул. Ленина 76
Прием избирателей вс с 11:00 до 15:00.
Запись по телефону  8-923-797-77-72

Два месяца Александр препода-
вал географию в барнаульской школе 
№ 10. Своим педагогическим опытом 
депутат-коммунист делится с читате-
лями «Голоса труда».

– В школе достаточно молодой 
коллектив, поэтому приняли меня 
хорошо. Перед первым уроком, ко-
торый прошел 7 ноября 2023 года, 
я, конечно, волновался, переживал. 
Но со второго урока все уже пошло 
нормально.

Чтобы ребятам было интерес-
но, включал в занятия интеракти-
вы и гаджеты. В использовании 
телефонов в образовательных целях 
не вижу ничего плохого. Например, 
qr-коды с дополнительной информа-
цией в тестах, которая помогает 
с ответом на вопрос, позитивно вос-
принимаются учениками.

Параллельно в своем телеграм-ка-
нале я публиковал заметки, где рас-
сказывал о проблемах, с которыми 
сталкиваются учителя. Так, напри-
мер, оказалось, что денег в школах 
не хватает даже на предметы ги-
гиены. Во многих учебных заведе-
ниях туалетная бумага появляется 
только в дни проверок вышестоящих 
органов. И это не вина школьной ад-
министрации, у которой средств 
не хватает на обновление методиче-
ской литературы, заправку картрид-
жей, техобслуживание, не говоря 
уже о туалетной бумаге.

Недофинансирование образова-
ния отражается и на зарплатах. 
Особенно для молодых учителей. 

Один из главных разработчиков 
законопроекта доктор философских 
наук, академик Российской академии 
образования Олег Смолин рассказал, 
что принципиально нового предлага-
ют коммунисты в сфере образования.

– Геополитическая ситуация, ко-
торую переживает страна, во мно-
гом похожа на 1930-е годы. Стране 
необходима новая индустриализация, 
а для нее нужны кадры. Остается 
актуальным лозунг «Кадры решают 
все», и на это должна работать вся 
система образования в стране. 

Прежде всего коммунисты пред-
лагают создать законодательный 

заслон ликвидации и реорганизации 
школ, особенно на селе. Без согласия 
схода граждан это должно быть 
запрещено. 

Также в законопроекте гаранти-
руется бесплатность среднего про-
фессионального образования. Около 
43% учащихся сегодня вынуждены 
платить за такое образование, хотя 
рабочих кадров для промышленности 
у нас не хватает. 

КПРФ предлагает устранить ис-
кусственный барьер между средней 
и старшей школой в виде Единого 
государственного экзамена. Многие 
девятиклассники не идут в старшую 
школу, так как не хотят сдавать 
ЕГЭ. Коммунисты предлагают пере-
вести ЕГЭ в добровольный режим 
и вернуть устную часть экзамена 
по гуманитарным предметам. 

Также среди предложений – уве-
личение бюджетных мест в системе 
высшего образования, отказ от Болон-
ской системы и возвращение к класси-
ческой российско-советской системе, 
считавшейся одной из лучших в мире.

Сегодня 80% базовых окладов педа-
гогов ниже прожиточного минимума. 
КПРФ настаивает – оклад не должен 
быть ниже, должна быть обеспечена 
достойная оплата труда учителей. 
В законопроекте также содержится 
целый блок предложений, касающий-
ся студенческих стипендий, защиты 
сельского учителя и ряд других.

Предложения КПРФ направлены 
на то, чтобы остановить превраще-
ние образования в услугу, закрепить 
воспитательные функции школы, 
гарантировать каждому доступное 
и бесплатное образование на всех 
уровнях подготовки.

Чтобы получать нормальные день-
ги, нужно работать с утра до ночи 
и набирать максимум часов. Оклад 
молодого учителя около 9000 ру-
блей. Плюс районный коэффициент 
и доплата за дополнительную ра-
боту. Чтобы получить оклад, нуж-
но набрать 18 учебных часов в не-
делю. Я получал чуть меньше, так 
как у меня было 17 часов в неделю. 
В итоге зарплата за два месяца со-
ставила 32 000 рублей.

Единственный вариант выжить 
молодому учителю в таких услови-
ях – совмещать ставки. Некоторые 
мои коллеги набирали по три ставки, 
да еще брали нагрузку в школьной ад-
министрации.

В общем работа в школе мне по-
нравилась, она интересная, твор-
ческая. Но на зарплату учителя 
прожить невозможно, и вряд ли 
я вернусь в школу.

В конце прошлого года 
самый молодой депутат 
фракции КПРФ в АКЗС 
Александр Волобуев решил 
подработать учителем

31 января в ходе пресс-
конференции КПРФ был 
представлен законопроект 
об образовании, который 
партия уже третий раз 
вносит в Госдуму

НЕ ВЫЖИТЬ!ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ МОЛОДОМУ ПЕДАГОГУ

Олег СМОЛИН,
доктор философских наук,

депутат Госдумы

Александр ВОЛОБУЕВ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС
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Официальный
телеграм-канал
А.М. Волобуева
t.me/volobuyev_a

Репортаж
«Молодым учителям  

не выжить!»
youtu.be/SFNgJx4jKgA
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ЗА НИКОЛАЯ ХАРИТОНОВА?

ЧЕЛОВЕК ИЗ НАРОДА

ТАЛАНТЛИВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

ОПЫТНЕЙШИЙ ПОЛИТИК

ПРИНЦИПИАЛЬНЫЙ ЧЕЛОВЕК

КРЕСТЬЯНСКИЙ ЛИДЕР

ПОЧЕМУ НУЖНО ГОЛОСОВАТЬ 17 МАРТА 2024

Публикация оплачена из средств избирательного фонда кандидата на должность Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича

Николай Михайлович родился и значительную часть жиз-
ни прожил в глубинке Новосибирской области – в селе Резино 
Усть-Таркского района. Отец – донской казак, участник войны. 
Мать родом из Белоруссии, из Могилевской области, откуда 
и президент А.Г. Лукашенко. Политик по-прежнему поддержи-
вает постоянные связи с земляками. Помогает жителям обла-
сти в решении насущных задач.

В 27 лет стал директором совхоза. Вывел его в число пере-
довых. Много раз занимал первые места в Новосибирской об-
ласти по результатам работы. Возглавлял хозяйство в течение 
18 лет. Досконально знает производство и социальную сферу. 
Кандидат экономических наук.

Харитонов развивал в своем совхозе не только производ-
ство, но и культурно-массовую жизнь. Проводил соревнования 
по футболу и биатлону, устраивал лыжные гонки. К тренер-
ской работе привлекал известных спортсменов.

Восемь раз избирался депутатом – сначала Верховного 
Совета РСФСР, а затем Государственной Думы РФ. Причем 
шесть раз – по одномандатному округу. Это значит, что люди 
доверяют ему лично. В течение многих лет возглавляет Коми-
тет Государственной Думы по делам Дальнего Востока и Ар-
ктики. За время работы в Госдуме выступил инициатором 
и соавтором 92 законопроектов. Награжден многочисленными 
государственными наградами СССР и Российской Федерации.

Во время государственного переворота осенью 1993 года от-
верг указ Ельцина о роспуске Верховного Совета и до конца 
боролся за сохранение власти народа, Советской Конституции, 
стремился спасти людей, которым угрожала смертельная опас-
ность. Подвергался угрозам и нападениям со стороны сторон-
ников Ельцина, но не смирился и не сдался.

В качестве одного из признанных лидеров российского 
крестьянства Харитонов внес немалый личный вклад в воз-
рождение русского села, в обеспечение продовольственной 
бе зопасности и развитие сельскохозяйственного машинострое-
ния России, в подготовку кадров для сельского хозяйства.

В 1990-м Харитонов настаивал на финансировании агропро-
мышленного комплекса на уровне не ниже 15% бюджета. С его 
подачи эта цифра вошла в программу возрождения российской 
деревни и отечественного АПК, принятую Вторым съездом на-
родных депутатов РСФСР.

Кандидат в президенты от КПРФ и народно-патриотических 
сил Николай Харитонов – известный в России политик, 

аграрий и хозяйственник. Насколько это многогранная  
и творческая личность, можно судить по следующим фактам:

НАДЕЖНЫЙ ТОВАРИЩ
Николай Харитонов дружил с Михаилом Евдокимовым – 

поддерживал его на выборах губернатора Алтайского края. 
«Дружба – это понятие круглосуточное», – так они отзыва-
лись друг о друге. После гибели Михаила Евдокимова в 2005 
году Харитонов сделал все возможное для продолжения бла-
гих дел товарища: ежегодно на Алтае проводится фестиваль 
творчества и спорта «Земляки», задуманный Михаилом Сер-
геевичем при жизни.


